















cibido el encargo de formar un nuevo ministerio.

### ESPAÑA

—El Sr. Topete, contestando al Sr. Orense, dijo que la idea de la República era imposible, principalmente ahora que está votada la monarquía.

—Los señores ministros de Gracia y Justicia y gobernación, han declarado que el clero y las autoridades municipales estaban ya dispuestas á prestar el juramento.

—El conde de Cheste ha sido nuevamente arrestado, acusado de desobediencia militar y de conspiración contra el Estado.

—Causa alguna ansiedad el silencio que se guarda acerca de los informes del general Dulce.

—En Oviedo se han verificado varias prisiones de Carlistas.

—En Cataluña han ocurrido demostraciones republicanas.

—Se dice que el Sr. Ardanaz será nombrado ministro de Hacienda, y el Señor Martos de Gracia y Justicia.

—El Señor Figuerola ha presentado un proyecto de ley para que puedan venderse propiedades del Estado y de corporaciones religiosas, y también para suprimir sueldos y pensiones á toda persona que rehuse jurar fidelidad á la constitución.

—Se dice que el emperador Napoleón desea que el gobierno tenga la menos intervención posible en el cuerpo legislativo.

—Se han presentado nuevas complicaciones y es muy probable la dimisión de todo el ministerio.

—El Señor Rancés ha sido nombrado ministro de España en Londres.

—En las cortes se presentó un voto de censura contra el Señor Herrero lo apoyaron los Señores Castelar y Martos, y combatieron los Señores Prim y Topete haciéndose dicho voto cuestión de gabinete; por último, fué rechazado por 100 votos contra 94.

—Los republicanos aprueban la negativa de los miembros de su partido á formar parte del ministerio y declaran que pueden esperar en la seguridad del triunfo de la República.

### FENÓMENOS.

—Alguna revolución se ha observado últimamente en la naturaleza. Autorizan esta proposición las frecuentes noticias que la prensa ha dado en estos días acerca de fenómenos raros y desconocidos en la generación animal. Se ceceros con cabeza de perro y colmillo salvaje, niños cubiertos de cerdas de cerdos, y quien sabe cuántas otras cosas se han observado recientemente en varios lugares de la República.

—La cofatura política de Tancanhuitz, dirigida al gobierno del Estado de San Luis Potosí, con fecha 31 de Mayo último que en la municipalidad de Coscotelm, fracción de San José Tepozuapa, una indígena dió á luz dos gemelos: uno con el cuerpo cubierto de un bello negro bastante largo y compacto, la cabeza semejante á la del ciervo, y con una especie de cuernos, aunque pequeños: el otro casi natural, pues lo único que se notaba en él, era que un lado del cuerpo lo tenía cubierto de un bello rojizo bastante largo y muy terso. El primero solo vivió ocho días, y el segundo

quince, no obstante de haber puesto los medios posibles para conservarles la vida.

Dice el *Tzumaulipeco* de Matamoros:

“En uno de los ranchos de esta jurisdicción, y el día 26 del mes pasado, lo dió á luz Doña N. N.

El desgraciado ser tenía la cara bastante larga y muy estrecha, los pomulos pronunciados, en el frontal un penacho de cerda y los temporales cubiertos de finísima pluma casi imperceptible, los omóplatos muy prominentes, y en cada uno de ellos una membrana bastante ancha y tan delgada como el papel, cubiertas ámbas de plumas negras y blancas como de una palga de targo, el pecho demasiado hundido, y el vientre extraordinariamente abultado, no tenía manos, y los dedos de los pies eran de cinco á seis pulgadas de largo.

Después de haber lanzado algunos graznidos horribles según las personas que lo vieron, espiró á las pocas horas y fué sepultado con bastante sigilo.”

UN FENÓMENO MARAVILLOSO, ha sido señalado recientemente en las memorias de los comandantes de las estaciones navales en el archipiélago del océano Pacífico.

Una ondulación, en suroeste del océano, provocada por el terrible temblor de tierra que tuvo lugar en las costas del Perú el año último, había llegado hasta las costas de Australia.

Esta ola inmensa ha recorrido en rápida carrera casi todas las costas del globo.

Tenía una longitud de más de 600 metros.

Su altura era de 25.

Corría con vertiginosa rapidez, y su claridad era 183 metros por segundo, ó sea 658 kilómetros por hora, es decir 262 leguas, en 60 minutos!

El remezón de tierra tuvo lugar el 13 de Agosto, y el 15 una montaña de agua iba á estallar sobre las costas de Nueva Holanda. En su camino había inundado las numerosas islas del inmenso archipiélago del Pacífico. En cada una de ellas ha dejado las huellas de su paso.

Había sido precedida de una lejana oscilación sub-marina; se anunciaba por una gran bravura en las olas próximas á tierra, y llegaba después, furiosa, imponente y preñada de amenazas, para romperse contra las costas, inundando los terrenos bajos y derrumbando las rocas por donde pasaba.

Pasaba mas rápidamente cuando acababa de ser detenida en su carrera.

La marcha de la ola era doble-

mente mas rápida que el sonido que recorre el aire, y podía calcularse su velocidad en diez tantos mas que la de los trenes mas rápidos del ferro-carril.

Sobre la incommensurable planicie del océano Pacífico, esta ola gigantesca, de mas de dos leguas de largo, era visible á la simple vista,

Y sin embargo los buques que se hallaban fuera de su acción apenas han sentido un movimiento ondulatorio que se eleva de una manera imperceptible.

### FERRONARRI

El Sr. Comandante de Puerto Cortez comunicó á S. S. el Ministro de la Guerra con fecha 18 de Septiembre, lo siguiente:—

Tengo el honor de informar á S. S. que la goleta “Elisa” Capitan Rindio de porte sesenta toneladas y procedente de San Juan de Nicaragua, ha fondeado en este puerto conduciendo 80 trabajadores para la empresa del ferro-carril. Las noticias recibidas por el último correo de Europa referentes á la empresa no pueden ser mas satisfactorias. El Sr. Turner, ingeniero en jefe, ha sido últimamente informado de que está listo el capital necesario para terminar la obra: que el Señor Me Clanlish se ocupa en la actualidad de contratar las dos secciones restantes del mismo camino. También tengo el honor de poner en su conocimiento, que se han recibido 50,000 para los gastos de la misma obra.”

### A ULTIMA HORA.

En estos momentos se acaba de recibir una comunicación del Comandante en jefe de la division de operaciones de la frontera de Nicaragua, datada en San Marcos el 22 del actual que entre otras cosas dice lo siguiente.

“En estos momentos acabo de recibir por la via de Choluteca una carta particular que dice:

“El 20 llegó á Choluteca una comisión de la República de Nicaragua, compuesta del Secretario de la legación hondureña y del General Sarria, cerca del Senador D. Mariano Montealegre. El objeto de la comisión es recabar del Sr. Montealegre su asentimiento para depositar el Poder Supremo de aquella República en lo cual están convenidos los partidos. La comisión regresó anoche mismo con la conformidad del Senador. En vista de esto se cree que el arreglo es un hecho, y que de por resultado la paz de Nicaragua, por la intervencion amistosa de Honduras.”

### AVISO.

Por acuerdo Supremo de 11 del corriente se ha conferido al suscrito el título de Agrimensor de la República. En tal virtud ofrece sus servicios á las personas que quieran ocuparle en su profesion.—Comayagua, 18 de Septiembre de 1869.

HEMETERIO CHAVEZ.

Imprenta Nacional